



Note d'information accompagnant la fiche de "renseignements-prescription" concernant la prescription des auto-anticorps pour les maladies bulleuses autoimmunes de la peau

Nous disposons de plusieurs méthodes pour la mise en évidence des auto-anticorps des maladies autoimmunes de la peau. Afin d'adapter au mieux les recherches qui nous sont demandées, nous avons besoin de renseignements cliniques et éventuellement anatomopathologiques (conf. Fiche de "renseignement-prescription").

La prescription est bien entendue laissée à votre appréciation. Nous souhaitons cependant attirer votre attention sur quelques points:

- ❑ Dans le cadre des pemphigus (hors pemphigus paranéoplasique)
 - Lors du diagnostic: le dosage par ELISA des anti-Desmogléine1(DSG1) et anti-desmogléine 3 (DSG3) est la méthode la plus performante, bien supérieure à l'immunoempreinte (western-blot) en particulier
 - Lors du suivi: seul les ELISA anti-DSG1 et 3 (résultat quantitatif) sont intéressants.
- ❑ Dans le cadre des pemphigoïdes bulleuses:
 - Lors du diagnostic: la recherche des anti-BPAG1 et 2 par méthode ELISA associée à la recherche des anti-membrane basale en IFI sur peau humaine clivée au NaCl est recommandée de première intention. L'immunoempreinte sera proposée de seconde intention en particulier en cas d'ELISA négatifs et de forte suspicion clinique
 - Lors du suivi: seul les ELISA en particulier anti-BPAG2 (résultat quantitatif) sont intéressants
- ❑ Dans le cadre de la pemphigoïde de la grossesse
 - La recherche des anti-BPAG2 en ELISA associée à l'IFI sur peau humaine clivée au NaCl est recommandée de première intension
- ❑ Vous avez toujours la possibilité de nous laisser adapter la prescription en fonction des renseignements cliniques fournis en le mentionnant sur la fiche de "renseignement-prescription"
- ❑ Nous sommes à votre disposition par mail ou téléphone pour toute question

Dr Fabienne JOUEN